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aus , bei, mit, nach , von, zu, seit  Da;vove predložky 

Ich komme aus Bra;slava. 

Ich lebe aus Liebe.    žijem z lásky 

Ich komme aus Hainburg, aber ich bin dort nicht geboren.  

Ich sitze bei dem Be).  

Ich sitze am Tisch.  (výnimkou je stôl,  "sedím pri stole") 

Ich war bei den Eltern.     (plural DATIV)       PLURAL:      N: die      G: der     D: den     A: die 

Ich werde mit der Freundin spazieren.  

Ich fahre mit dem Auto. 

In die Arbeit fahre ich mit dem Zug.     Do práce jazdím vlakom. 

Mit meinem Bruder spielen wir gern mit den Autos.   S mojím bratom sa radi hráme s autami.   

Ich fliege nach Amerika.  

Ich fahre nach Bra;slava. 

Ich fahre nach dort.       Ich fahre dorthin.  

Wir fliegen nach Spanien. 

Po vyučovaní sa stretneme v parku.   Nach dem Unterricht treffen wir uns in dem Park.  

KAM   Akkusa;v 

KDE     Da;v 

Nach der Schule besuche ich meine Oma. Po škole navšwvim babku. 

Ich fahre von dem Geschäy.  

Dieses Fahrrad habe ich von meinem Vater.  Tento bicykel mám od môjho otca. 

Diese Urkunde habe ich von meiner Lehrerin. Tento diplom mám od mojej učiteľky.  
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Ich gehe zu meiner Nachbarin. 

Ich gehe mit meinem Sohn zu dem  / zum / Arzt. 

Am Wochenende gehe ich zu meiner Cousine.   Cez víkend pôjdem k mojej sesternici.  

Od včera cvičim karate. 

Seit gestern trainiere ich Karate. 

Ich mache Judo.  

Sie macht Joga. 

Die Kinder machen Unordnung !    De; robia neporiadok.  

Seit 2001 wohne ich in Prag.  

K babke cestujeme až po prázdninách.     die Ferien =  prázdniny 

Zu meiner Oma fahren wir erst nach den Ferien . 

S detmi chodíme často do kina a do divadla.  

Mit meinen Kindern gehen wir o| ins Kino und (ins) Theater.


